

NOVEDADES YUCATÁN



www.sipse.com
VIERNES 8
DE FEBRERO DE 2019
Mérida • Yucatán
AÑO 1 • NO. 67
\$8.00

TIENE ENERO MENOR INFLACIÓN EN 2 AÑOS, PERO...

Se encarece Mérida

Candelario Robles/Mérida

Mérida se convirtió el pasado mes de enero en una de las ciudades más caras del país al registrar una inflación anualizada de 4.89 por ciento, arriba de la media nacional que fue 4.37 por ciento, lo que encareció la canasta básica.

Según datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), el Índice

En el primer mes de 2019, la canasta básica de la capital yucateca marcó un índice de precios anualizado de 4.89%, superior a la media nacional, 4.37%, con lo que registró variaciones por arriba de ciudades como Monterrey, Guadalajara, Veracruz y Villahermosa

Nacional de Precios al Consumidor registró en el primer mes de 2019 un incremento de 0.09 por ciento, el más bajo para dicho periodo desde 2015 y muy por debajo de lo esperado por analistas, y en consecuencia la inflación anual se ubicó en 4.37

por ciento, la menor tasa en poco más de dos años, desde diciembre de 2016.

Con esto, la inflación de 4.89 por ciento de la capital yucateca fue más alta que la de ciudades de la región como Campeche con 4.53%, Veracruz (3.58%), Chetu-

mal (3.07%) y Villahermosa (3.34%), y de urbes como Monterrey y Guadalajara.

El instituto señaló que los productos de la canasta básica que más incidieron en el alza fueron chile serrano, papaya, cebolla y plátanos. Para la Cámara Nacional

de Comercio en Pequeño (Cancope), la cuota de enero fue sumamente difícil y, de continuar con la escalada de precios, se podría prolongar hasta el primer trimestre del año.

Landy Pech Pérez, presidenta de los comercian-

tes en pequeño, dijo que el aumento en las tarifas de energía eléctrica es el principal detonante de la escalada inflacionaria, y que ahora la población se ve obligada a comprar "solo en quinceenas".

Mérida P>4

NOMBRES DE RENOMBRE

CONOZCA A MICHEL SALUM FRANCIS
Presidente de la Canacome P>10

MÉRIDA

QUITAN EL UNICEL EN LOS RESTAURANTES YUCATECOS P>4

REPORTAJE

APLICAN VACUNAS HEXAVALENTES EN EL ESTADO

P>6 y 7

ESPECTÁCULOS

CON "AMARGA NAVIDAD" ENRIQUE PEÑA Y ANGÉLICA RIVERA SE SEPARARON EN DICIEMBRE P>1

PAÍS

LIBRA CÁRCEL EL 90 POR CIENTO DE HUACHICOLEROS P>1

Jorge Acosta

ARRANCA LA FIESTA DE LAS MÁSCARAS

Con un primer desfile lleno de colorido al ritmo de tambores, juegos artificiales y vestuarios de fantasía, se presentó el programa del nuevo Carnaval de Mérida 2019, "La Fiesta de Mérida", en Plaza La Isla. En el evento se anunció que la presente edición contará entre otros artistas con Juanes, Merenglas, Charlie y Joss e Intocable. Espectáculos P>3

MIL 600 POR NIÑO

AMLO: se dará apoyo a padres, no a estancias

Reforma/México

Ante las quejas por el recorte de recursos a guarderías, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que se dará apoyo directo de mil 600 pesos por niño a padres y madres de familia y no a las estancias infantiles. Esto, dijo, porque se detectaron irregularidades.

"Se les va a entregar el apoyo directo a los padres y a las madres, no a las estancias infantiles y que ellos con lo que les corresponde puedan entregar esos recursos a quienes manejan las estancias o manejen esos recursos de la manera que ellos decidan, porque hay irregularidades en el manejo de las estancias infantiles", dijo en su habitual conferencia mañanera.

El mandatario reiteró que se protegerá a los niños. Por su lado, el Senado aprobó ayer un exhorto dirigido a la Secretaría de Hacienda para que garantice cuatro mil millones de pesos a estancias este año, la misma bolsa de 2018.

En días pasados, educadoras y legisladores de oposición reprocharon el recorte de 50 por ciento a las estancias infantiles y demandaron garantizar su operación. Anteayer, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Carlos Urzúa, dijo que incluso se podría dar el dinero a los abuelitos de los niños para que se encarguen de su cuidado.

País P>1



PROYECTOS ENERGÉTICOS, ENTRE ESQUEMAS DE COOPERACIÓN PROPUESTOS

Interés francés en un estratégico Yucatán

Embajadora gala y representantes de 14 empresas europeas se reúnen con el Gobernador

Novedades Yucatán/Mérida

Reforzar e incrementar la cooperación con Yucatán en materia tecnológica, económica, medioambiental,

energética, de salud, cultural y educativa fueron temas abordados en el encuentro que sostuvo ayer el gobernador Mauricio Vila Dosal con Anne Grillo, embajadora de Francia en México, así como con funcionarios y representantes de 14 empresas de ese país.

La diplomática francesa destacó que el Estado tiene un papel estratégico en

México, no solo en el sureste sino también en la región de Centroamérica y el Caribe, por lo que desde aquí se pueden impulsar proyectos de alcance global, pero con una perspectiva del desarrollo inclusivo del Estado.

Al respecto, Vila Dosal señaló que la entidad cuenta con condiciones que no existen en otros

lugares del país, como la calidad de vida, la seguridad y la conectividad por vía terrestre, ferroviaria, aérea y marítima, que la colocan como un destino atractivo para las inversiones, "Yucatán es una tierra de oportunidades que facilita la inversión", aseveró el mandatario.

Gobierno P>5

Fotos Agencias

AYUDA Y ELECCIONES...

Mientras los primeros camiones con ayuda humanitaria llegaron a la frontera con Venezuela, el Grupo Internacional de Contacto, con UE y países latinoamericanos, excepto México, firmó ayer en Montevideo una declaración para llamar a elecciones en Venezuela. Mundo p.7

OPINIONES DE HOY

Rolando Bello Paredes, Alejandro Castro Escalante, Daniel Uicab Alonzo, Héctor Trejo S., Rodrigo Us May P>2/3 Daniel Cabeza de Vaca, Salvador García Soto, Héctor de Mauleón País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES
novedadesyucatan.com

